

**A ELSA BENITO**

(Concejal de Alcázar de San Juan y Pte. de CONSERMANCHA)

«Nuestra forma de hacer las cosas no va a cambiar con el hecho de haber firmado un documento político. Ello será un proceso que todavía va a llevar mucho tiempo. En último término hay aspectos de nuestra vida, como es el sentido lúdico —lo negativo y lo positivo, lo feliz y lo trágico— que creo que hay que conservar porque supone un valor cultural muy mediterráneo, latino que sería malo que se perturbase por el hecho de participar más intensamente en la construcción de Europa.»

«Con respecto a la equiparación de títulos universitarios, va a existir una serie de equivalencias, pero solamente en determinadas profesiones. Concretamente dentistas, médicos y aparejadores.»

**A ESTEBAN LOPEZ VEGA**  
(Alcalde de Valdepeñas)

«El acuerdo ha subsumido el Tratado Preferencial del 70, ampliándose a lo que se llama en términos comunitarios el paquete agrícola, ya que el Tratado Preferencial solamente se refería a la Industria.»

«EL IVA es una obligación contraída —y creo que acertadamente— por el Gobierno anterior en la época en que era vicepresidente económico García Díez, debido a que EE. UU. nos acusaba de que las desgravaciones fiscales a la exportación del sistema español estaban alterando el juego de la libre competencia y básicamente los productos siderúrgicos de exportación. Si no se llega a tomar aquella decisión se nos hubieran venido abajo nuestras exportaciones a EE. UU. y a la CEE. Centrándome más sobre la pregunta, el IVA tiene tres criterios a manejar; uno es negativo y dos positivos. El negativo se refiere a que el IVA va a crear inflación, aunque tampoco tanta como se dice, ya que se puede aplazar a lo largo del tiempo. En cuanto a los dos positivos, uno de ellos se refiere a ser consecuencia de la Constitución y el otro a que será muy difícil evadir impuestos.»

**A JUAN IGNACIO MESA**  
(Ex-Alcalde de Toledo, economista y empresario)



«Efectivamente, el reglamento sobre el IVA debería haberse aprobado con anterioridad, lo que pasa es que las presiones para que no se hiciera, por parte de un sector empresarial, han sido muy fuertes. Dicho esto tengo que constatar que no nos hemos dormido en los laureles. Lo que sí es cierto es que se está haciendo un tipo de trabajo muy árido y que se vende muy mal. Por ejemplo cambiar 954 directrices que afectan a cuarenta leyes.»

**A LOS SERVICIOS  
INFORMATIVOS DE LA RATO**

«O creo que se están exagerando en nuestra región las dificultades que se derivan de nuestro ingreso en la CEE, porque en lo que se refiere a los aspectos más llamativos de la producción de Castilla-La Mancha; es decir, vino, queso y ganado ovino, las posibilidades son enormes. Ahora bien, si se me acepta, y lo digo con todo respeto, lo que falta es capacidad de gestión. Se tiene que hacer un enorme esfuerzo para cambiar la mentalidad tal vez excesivamente provinciana. Hay que darse cuenta que ahora tenemos a nuestro alcance

un mercado de más de trescientos veinte millones de consumidores.

**A ENRIQUE MONSALVE**  
(Director del diario «Ya», edición de Toledo)

«El tratado de adhesión no es perfecto y nadie lo ha dicho. Tiene partes buenas, menos buenas y muy ajustadas; pero de todas formas el tratado ya es el que es, con independencia de las calificaciones que se le dé. De todas formas los beneficios o perjuicios que se deriven de él dependerán de la capacidad de adaptación de la sociedad española. Yo, particularmente, no comparto la teoría ultraoptimista o catastrófica.»

**A FERNANDO CREMADES**  
(Empresario)

«Si somos capaces de, durante los primeros cinco años, aprovechar las ayudas para luchar contra la peste porcina las perspectivas para este sector son, también, favorables. Se debe ir a un sistema de ciclo cerrado en un mismo circuito cerrado.»

